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決算の流れ (イメージ )

① 決算提出

② 審査依頼
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⑤ 決算の認定

③ 監査委員意見

過去のレポートは
ホームページから

座談会

開催
市民と をつなぐ会市議
「公共施設と高齢化社会」

中原市民館 第( )会議室6 JR南武線「武蔵小杉」下車
北改札(南武線口)・東口　徒歩3分

日土2910月 日 3010月 日
14：00～16：00時間 14：00～16：00時間

こんな方が参加しています
活動内容を
もっと聞かせて

わたしは
こう思うんだけどな

私も５年前「意見はないけど議員に会ってみたい」
と思い、こういった会に参加しました。
皆様とお会いできるのを楽しみにしております。
もちろん、学生さんも大歓迎です。

初心者歓迎！

市職員
事 務 局

名（内　名は常勤）14現在

政治の常識は、市民の非常識 !?

代表監査委員は市職員ＯＢが歴任その1

事務局は市長部局からの人事異動その2

監査委員の半数が議員からの選出その3

問題点

国の動きを待てない理由…
平成21年
「今後の基礎自治体及び監査・議会制度のあり方に関する答申」

地方制度調査会

平成22年
「監査制度の見直しの方向性について (たたき台 )」

地方行財政検討会議

平成23年
「地方自治法抜本改正についての考え方」

総務省

地方公共団体の監査制度に関する研究会平成25年
「地方公共団体の監査制度に関する研究会報告書」

これからの

を考える
川崎市

　川崎市の人口は増加を続けていますが、減少に転じる時は必ず
来ます。すでに人口減少が始まっている街では、目の前の課題を
解決するために多くの力(行政や住民)が割かれています。では今、
川崎市がやっておくべきことはなんでしょう。それはこれまで
疑ってこなかった仕組みや慣習を見つめなおすことです。
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裏面で解説!!詳しくは

※ 監査委員とは、「市の財務に関する事務の執行などが適正に行われているかどうか、
    また、合理的かつ効率的かどうかを独立した立場で監査を行うために設置される」ものです。

 　現在の監査委員制度　は、地方制度調査会などで改善が必要であ
ると示されてきました。しかし全国一律のルール決めは容易ではな
く未だに法改正が行われておりません。私たちは法改正がなくとも
解決可能な問題点について主体的に解決していく必要があります。

ドッサリ
問題

あなたは
どう感じますか？

※



入会募集中 !!重冨達也後援会
無料
条件付き

ご入会

会費：０円

or
年１回程度活動報告の
お時間を頂ける方

資格

活動報告会・交流会への

ご出席が可能な方

しげとみ　　     たつや

１９８８年１１月１８日生まれ
等々力保育園／宮内小学校 入学
高輪中・高等学校
首都大学東京 航空宇宙工学専攻 入学
大手学習塾　入社
平成２７年４月
川崎市議会議員選挙

重冨 達也

川崎市議会議員・中原区

初当選川崎区砂子1丁目9番地3 6階〒210-0006
＜議員控室＞

控室電話：044-200-0568 新しい政治
Facebook

Twitter @shigetomi9991

検索重冨たつや

「重冨の思いや活動を信頼したい」「共にかわさきの未来を考えたい」
重冨の思いや活動内容への信頼をよりどころとした会です。

みなさまのご入会を心よりお待ちしております。
過去のレポートはHPから入会申し込みはこちらまで

shigetomi_tatsuya@outlook.jp
電話・ＦＡＸ：044-920-9991
メール：

災害時のトイレ対策は大丈夫？？
　川崎市は政令指定都市の中で最も災害用組立トイレ
を備蓄している都市です。しかし備蓄数は避難所ごと
に偏りがあり、中原区では４か所が著しく少ない状況
にあります。６月議会でこれら６か所を含む、課題が
ある市内１０か所の改善をお約束頂きましたが、それ
以外の地区でも追加備蓄が必要な状況です。
　食料や水の他に、携帯トイレなどのご家庭での備蓄
についてもご検討をよろしくお願い致します。

川崎行く先

災害用トイレの備蓄の様子

監査委員制度 ?!ドッサリ
問題

改善1
改善2
改善3

市職員ＯＢの代表歴任を徹底検証
事務局職員の外部・専門性を強化
議員より会計士などの専門家選出

これからの

を変える
川崎市

　４名の監査委員の中で唯一常
勤となっている代表監査委員は
監査のキーマンといえます。市
職員ＯＢがこのようなポストに
つくことは、中立な立場で監査
が行われることを妨げる恐れが
あります。実務を熟知した市職
員ＯＢが監査委員になることで
監査が円滑に進むことは期待で
きますが、監査のキーマンであ
る代表監査委員を任せることに
ついて十分な検討が必要です。

代表監査委員は
市職員ＯＢが歴任その1

問題点 事務局は市長部局
からの人事異動その2

問題点

　実務を担う事務局職員は、市
の職員であり、数年で市長部局
へ人事異動があります。これは、
監査を行う側と受ける側が短期
間で入れ替わることを意味しま
す。さらに短期間での異動は職
員の専門性向上の妨げになりま
す。画一的な人事異動を見直す
こと、監査事務を部分的に外部
委託することなどで、外部性・
専門性を担保できる事務局の体
制を整える必要があります。

監査委員の半数が
議員からの選出その3

問題点

　市職員ＯＢは実務を熟知して
いる人材、弁護士は住民訴訟な
どへ対応しうる人材としての役
割が期待されています。議員に
は行政との緊張感を高めること
などが期待されているという声
があります。しかし本当に議員
に２枠必要なのでしょうか。公
認会計士など専門性をもつ人材
が確保できていない中で、議員
に与えられる２枠は妥当ではな
く早急に改善が必要です。


